
 

 

長崎市立大園小学校学校だより 

「できた！」 
令和５年 ９月 ４日 

No.３７ 
文責 校長 木下和敏 

２学期がスタートしました 「はさみ歩き １００％」 

 ９月１日（金）の朝、４２日ぶりに元気よく登校する子どもたちを迎えることができました。今年は 

台風接近のため、８月９日の平和祈念集会を中止することとなり、登校日を実施することができません 

でした。平和祈念集会については９月１２日（火）に実施します。 

 始業式は、熱中症への予防的対応を考えつつ、体育館の窓を開放する中で実施しました。４年生の子 

どもの２学期に向けての抱負を発表してもらう中で、自分の成長に期待する思いをしっかりと感じるこ 

とができました。新たに大園小学校の仲間となった子どもたちの紹介、９月に教育実習に臨む先生の紹 

介などもさせていただきました。実りの２学期、子どもたちが大きく成長できる学期にしたいと思いま 

す。保護者の皆様の御理解・御支援をお願い申しあげます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 お知らせ 

 プリントにて配布しておりました学校だより「できた！」につき

ましては、今後、先に文書にてお知らせした通信アプリ「tetoru」

にて各御家庭に配信させていただきます。転入等により設定ができ

ていない御家庭には、設定完了までプリント配布いたします 

【校長講話から一部抜粋】（※冒頭のお話は民話「良太の知恵」を一部改作したものです） 

昔、あるところに良太というおもしろい子どもがいました。ある日、お家で遊んでいた良太に、お父さんが、「良太。おてんとう様と

江戸とどっちが近いと思う」と聞きました。良太は首を曲げてしばらく考えてからから、 「おてんとう様の方がずっと近い。だってお

てんとう様はここから見えるけど、江戸は全然見えないもの。」と言いました。お父さんはすっかり感心してしまいました。 それから

何日かして、江戸からお客さんが来ました。お父さんはお客さんに、良太の利口なところを見せようと思って、「良太、おてんとう様と

江戸とどっちが近いと思う」とまた聞きました。すると良太は、お客さんとお父さんの顔を見て、首を曲げてしばらく考えてから「江戸

の方がずっと近いよ」と答えました。すっかり当てが外れたお父さんは、妙な顔をして、 「どうして江戸の方が近いって言うの！この

間はおてんとう様の方が近いって言ったじゃないか！」と慌てて聞きました。そしたら良太は、 「そんな事言ったって…江戸からはこ

うしてお客さんが見えるけど、おてんとう様からはまだ一度も見えたことがないもの」と答えました。 

 おてんとう様にも江戸にも行ったことがない良太ですから、答えを出すのはとても難しかったでしょう。でもここで大切なことは、「ど

ちらが近いか」という問いに対して正しい答えを出すことではなく、一生懸命に考え、目の前の事実から自分なりの理由を付けて答える

ということだと思います。良太は「お日様は見えるけどお客さんは来たことがない」「東京は見えないけれどお客さんが来た」。「じゃ、

どっちが近い？」という問いを自分の中でいろいろな考えの自分自身としっかりと話し合わせたのではないかと思います。答えは決して

一つではありません。自分なりの考えをしっかりと言えることはとても素晴らしいですね。 

みなさんにも自分なりの考えをもってほしいことがあります。 

私は大園小学校を、みんなが楽しく安全に生活できる学校にしたいと思っています。しかし、先生たちの話し合いの中で大きな課題が

あることがわかりました。はさみ歩きが１００％できる大園小学校になれるかということです。大園小学校は先生方も含めると４００人

以上の人が一緒に生活しています。多くの人は集団生活のルールやマナーを意識していると思いますが、廊下や階段を走ったり、横に広

がって歩いたり、大声を出したり、遊んだりしているお友達が、時々いたことを皆さんは知っていると思います。「はさみ歩き１００％」

になるためには、「みんなでどんな工夫ができるだろう？」「自分にできることは何だろう？」など知恵を出し合って、取り組んでいく

ことが必要です。先生たちが言うからではなく、みなさんたちの力で「はさみ歩き１００％の大園小学校」にしてほしいと思うのです。

この他にも、楽しく生活するためには、「いじめゼロ」を目指し、フワフワ言葉を増やしチクチク言葉を無くす取組や「大園っ子のため

の大園っ子の自治活動」を活発にする係活動・委員会活動の取組があります。「はさみ歩き１００％」「いじめ０」「大園っ子の自治活

動」について、一人一人が一生懸命考え、自分なりの考えを出し合い、それぞれの良さを生かすことで、みんなで「できた」を実感でき

る取組としていきましょう。まずは「はさみ歩き１００％」を目指し、一人一人の考えをしっかりと持ってください。 

お願い 

 ９月から欠席・遅刻・早退等の連絡につきましては、各御家庭

で登録していただいている通信アプリ「tetoru」でしていただく

ようお願いします。職員室だけではなく教室でも担任が確認でき

るようになっていますので、御協力のほどお願いいたします。 


